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PENTECÔTE  
 19 mai 2024 

 
Évangile — Jean 15:26-27; 16:12-15 

Quand sera venu le consolateur, que je vous enverrai de la part du Père, l’Esprit de vérité, qui vient du 
Père, il rendra témoignage de moi;  et vous aussi, vous rendrez témoignage, parce que vous êtes avec moi 
dès le commencement. J’ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais vous ne pouvez pas les porter 
maintenant.  Quand le consolateur sera venu, l’Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité 

 
Reflection: 

Jésus nous dit qu'il nous envoie l'Esprit. L'Esprit est la Parole qui nous parle de la manière la plus profonde 
parce qu'il habite avec nous et nous guide vers toute la vérité. Cet Esprit est tout ce dont nous avons besoin, 
à condition de permettre à l'Esprit de parler à travers nous et de ne pas transformer la parole de Dieu en 
notre parole. L'ouverture à l'Esprit intérieur est notre garantie que ce que nous disons en tant que disciples 
est parlé au nom de Jésus. Cette commémoration de la Pentecôte ne se contente pas de rappeler un 
événement passé mais de célébrer ce que Dieu est en train de faire avec nous maintenant. Dans le baptême, 
chacun de nous a reçu l'Esprit; c'était notre Pentecôte. L'Esprit habite en nous afin que nous puissions être 
des disciples fidèles et vrais. L'inhabitation de l'Esprit est une Pentecôte continuelle! (Liturgie vivante, 
p.144) 

 
Méditation Vincentienne: 

Alors que parfois on entend l'Esprit parler même dans une foule bruyante, ce n'est souvent que dans le 
silence que l'on entend la voix la plus profonde, que l'on sonde la profondeur de la signification. Ce n'est 
que lorsque ce qui est entendu est réfléchi que sa pleine signification est révélée. La quête de la vérité 
implique donc la prière et la réflexion. Jésus s'est tourné vers son Père encore et encore dans la prière pour 
l'écouter et rechercher sa volonté. La prière est alors sûrement l'une des manières privilégiées d'écouter. 
Mais il doit toujours être validé par la vie. Celui qui écoute «ce que l'Esprit me dit» dans la prière, mais qui 
fait peu attention à ce que les autres disent dans la vie quotidienne est sûrement suspect. La prière doit être 
en contact avec les personnes et les événements, puisque Dieu parle non seulement dans le silence de notre 
cœur, mais aussi (et souvent d'abord) dans les personnes qui nous entourent.. (Maloney, Le chemin de Vincent 
de Paul, p.24) 

 
Discussion: (Partagez vos pensées sur les lectures après un moment de silence) 

 
Comment avez-vous écouté le Saint-Esprit à travers les gens et les 
événements? 

 

 
Prière de clôture: 

Cherchant la grâce du Saint-Esprit, nous prions, 
-Viens, Saint-Esprit. 

Que les vents de la Pentecôte nous poussent vers des actes de paix et de justice 
     -Viens, Saint-Esprit. 
Que le feu de la Pentecôte puisse insuffler un nouvel espoir dans le désespoir, 

-Viens, Saint-Esprit. 
Que nous puissions écouter dans le silence de notre cœur les personnes et les événements 

-Viens, Saint-Esprit. Amen. 




